

Conférence de presse - **vendredi 14 juin 2013** – de **11 h à 12 h 30**

Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne

**Prévenir les risques d'excision
pour les filles et les adolescentes pendant l'été**

Chaque été, des milliers de petites filles et d'adolescentes issues des migrations retournent dans les pays d'origine de leurs parents pour les vacances. Pour certaines, cette période peut être synonyme de risques majeurs, notamment de mariage précoce et/ou forcé, d'excision ou d'autres Mutilations sexuelles féminines (MSF). Cette pratique reste d'actualité dans de nombreux pays ; dans certains, même, la situation géopolitique pourrait accentuer la tendance, comme au Mali, en Egypte ou en Indonésie.

Comme l'avait souligné l'étude « ExH : Excision et Handicap » (INED-IDUP, 2009), et comme le confirment les observations des centres de PMI (protection maternelle et infantile) et les associations spécialisées, les excisions pratiquées sur le territoire français ont quasiment disparu. Deux facteurs y ont contribué : la prévention dans les pays d'origine et en France, favorisant des mouvements d'abandon ; et une application rigoureuse de la loi en France et dans de plus en plus de pays. La France est connue pour ses engagements et ses avancées dans ce domaine. En matière de santé, la chirurgie réparatrice du docteur Foldès est mondialement reconnue. La France est le premier pays d'asile pour les victimes d'excision. L'étude ExH a ainsi révélé que, en France, 2/3 des filles de femmes excisées ne seraient plus à risques.

Toutefois, 1/3 des filles de femmes excisées resteraient donc à risque ! Risque direct – de par la volonté de leurs parents - ou indirects : bien qu'opposés à l'excision, les parents peuvent se retrouver dans des situations ne leur permettant pas de préserver l'intégrité physique de leur(s) fille(s). Hors du cadre familial et de la protection juridique française, l'emprise et la détermination d'un ou d'une proche peuvent venir à bout de l'opposition des parents restés en France ou contraints par le contexte local. La période estivale est ainsi, souvent, l'occasion de perpétuer et perpétrer ces mutilations.

Face à cette réalité, comment prévenir les risques ? Comment réagir et signaler en cas d'inquiétude ? Des représentant-e-s des services du droit commun, d'institutions et d'associations répondront à ces questions lors d'une conférence de presse organisée par Excision, parlons-en !

Programme de l'événement du 14 juin 2013, animé par Camille SARRET, journaliste

- 11 h 00 Signature officielle de la Charte de mobilisation Excision, parlons-en !
- 11 h 15 Annonce par la CNCDH (Commission nationale consultative des droits de l'homme) de la mise en œuvre d'un avis consacré à l'excision à paraître en janvier 2014.
- 11 h 30 Conférence de presse « Prévenir les risques d'excision pour les filles et les adolescentes pendant l'été »
 - La réalité du phénomène au niveau national, par Armelle ANDRO, IDUP
 - La prévention sur le terrain, par Nathalie MARINIER, Planning familial-Paris
 - La dimension juridique et les réponses pénales, par Nathalie ALMADA, CAMS
 - Témoignages de mères
- 12 h 00 Présentation du web documentaire d'Anaïs HUET et Questions des journalistes

Merci de confirmer votre présence auprès de :

louis@excisionparlonsen.org ; 06 62 05 69 64

Vous munir d'une copie de cette invitation pour accéder au lieu

Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne

amphithéâtre Gaston Bachelard

54 rue Saint-Jacques, 75005 Paris, M° Saint-Michel, Luxembourg

Membres fondateurs :



sous le parrainage :



Partenaires de la mobilisation :



Excision, parlons-en ! est une mobilisation inédite en France d'acteurs de la société civile souhaitant mutualiser leurs efforts et leurs ressources pour intensifier la lutte en faveur de l'abandon de l'excision/MSF (Mutilations sexuelles féminines) tant à l'international qu'en France. Excision, parlons-en ! a pour objectif principal de sensibiliser les acteurs humanitaires et de la société civile, ainsi que les institutions nationales et internationales, à la problématique des MSF. La mobilisation mènera à l'organisation d'un **colloque international et pluridisciplinaire**, à Paris, le **6 février 2014**.